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CMN aprueba el Plan de Gestión Patrimonial y 
nuevos criterios para restaurar los ascensores 
VALPARAÍSO. Tras 22 años desde que Valparaíso fue declarado Patrimonio de la Humanidad, se contará con instrumento 
que había comprometido el Estado, si el Concejo lo aprueba en julio. También se facilita la reparación de los funiculares. 

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

1 Consejo de Monumen- 
E tos Nacionales (CMN) 

aprobóel Plande Gestión 
Patrimonial para Valparaíso, ela- 
borado por la Corporación Mu- 
nicipal de Administración del Si- 

tio Patrimonio Mundial. Laalcal- 
desa Camila Nietoinformólano- 

ticiaenlasesióndel Concejo Mu- 
nicipal, donde ya se expuso el 
planen dos sesiones dela comi- 
sión de Patrimonio, por lo que 
sólo falta quesea votado enjulio 
porlos ediles para comenzar su 
implementación, encasodeque 
lo aprueben. 

Nieto también destacó que 
enlaocasión, el MN, además, 
aprobó nuevos criterios para la 
intervención y reparación delos 
ascensores porteños, proceso 
quedesde ahora debiera serme- 
nOsengorroso. 

El Plan de Gestión del Sitio 
Patrimonio Mundial de Valparaí- 
so se proyecta para el periodo 
2025-2034, y fue presentado por 
la Corporación Municipal de Ad- 
ministración delSitio Patrimonio 

Mundial este miércoles en el 
(CMN. Durante la sesión, la direc- 

toraejecutiva delaCorporación, 
Macarena Carroza, expuso los 
principales énfasis del plan, par- 
ticularmente en lo que respecta 
asuimplementación operativa y 
al desafío que representalla arti- 
culación público privadaparala 
gestión del suelo einmueblesen 
abandono dentro delsitio. 

TEMAS PRIORITARIOS 

Ambostemasfueron destacados 
como prioritarios poros conse- 
jeros en instancias previas. 

“Llegamos a este momento 
con una revisión positiva y un 
pronunciamiento favorable del 
Consejo de Monumentos Nacio- 
nales, ambosconrecomendacio- 
nes valiosas para fortalecer su 
implementación. Esto nos per- 
"mite presentar en julio al Conce- 
jo Municipal un Plan de Gestión 
robusto. Nos acercamos así, por 
primera vez desde su declarato- 
ría, acontar con un plan deges- 
tión formal paraelSitio Patrimo- 
nio Mundial, lo cual revisteuna 
responsabilidad internacional, 
nacional, regional, comunal yba- 
rrial”, destacó Carroza. 

Por su parte la alcaldesa de 
Valparaíso y presidentadelaCor- 

poración, Camila Nieto, manifes- 
tó que “me parece muy valora- 
bleladisposición del Consejo de 
Monumentos Nacionales, elapo- 
yo a esta iniciativa del Plan de 
Gestión y, sobre todo, también 
meatrevo a decir que estoha de 
serentendido como una política 
públicaque trasciendalasdistin- 
tasautoridades que nos tocan li 
derar”. 

LUEGO DE 22 AÑOS 
En el Concejo, la jefa comunal 
destacó que por fin, luego de 22 
años dequeelcasco histórico de 
Valparaíso fue declarado Patri- 
monio dela Humanidad, la ciu- 
dadcontarácon esteinstrumen- 
to que era exigido por la Unesco 
yera un deber comoEstado Par- 
te. “Necesitábamosque el Conse- 
jo de Monumentos Nacionales 
aprobara este Plan de Gestión 
queimplica 22 iniciativas, algu- 
nas de ellas que ya están en pro- 
ceso también de prontamente 
ser ejecutadas”, acotó. 

Nieto explicó que “ahora to- 
caa este Concejo Municipal (... 
votarlo en el mes dejulio”. 

Porsuparte, el concejal Dan- 
te Iturrieta, presidente delaco- 
misión de Patrimonio, expresó 
que “efectivamente, yo ayer 
(miércoles) meenteré de queha- 
bía sido aprobado por el Conse- 
jo de Monumentos el Plan de 
Gestión, y el díamartesnosotros 
tuvimosla segunda y últimareu- 
nión antes de poder aprobar el 
Planacáenel Concejo. Porlotan- 
to, yaestá enconocimiento deto- 
doslosconcejaleselPlan de Ges- 
»nengeneral, y creoque falta la 

última patita, porque tuvimos la 
entrega también de las observa- 
ciones que entregó un organis- 
mo internacional. Entonces, 
creo que vamos por buen cami- 
no, y ojalá, Dios mediante, enju- 
lio ya estemos aprobando en es- 
teConcejoel PlandeGestión, pa- 
raprocederalos trabajosmásrá- 
pidosquese necesitan en elsec- 
tor patrimonial”. 

    

“ESTAMOS FELICES” 

Asuez, lasubsecretaria del Pa- 
trimonio Cultural, Carolina Pé- 
rez, expresó que “estamos feli- 
ces porque tuvimos una sesión 
del Consejo de Monumentos 
Nacionales dedicada Valparaf- 
soysuSitio de Patrimonio Mun- 
dial. Hoy día nos manifestamos 
conformes con el Plan de Ges- 

“Los nuevos criterios 
deintervención van 
a permitir que los 
procesos delicitación 
avancen más rápido 
y que recuperar 
ascensores sea más 
barato”. 

Camila Nieto 
Alcaldesa de Valparaíso 

“Contamos con una 
forma distinta de 
abordar los proyectos 
paralos ascensores: 
una que reconoce 
que el valor de uso 
debe primar”. 

Macarena Carroza 
Directoradela Corporación de 

Administración del SPM 

“El compromiso del 
CMN es mantener 
una mesa de trabajo 
que permita que 
todos los proyectos 
de ascensores 
puedan verse con 
mucha rapidez”. 

Carolina Pérez 
Subsecretaria del Patrimonio 

> dl 
HABRÁ “MAYOR HOLGURA" PARA REPARAR LOS ASCENSORES, DESTACÓ LA ALCALDESA CAMILA NIETO. 

tión del Sitio de Patrimonio 
Mundial, que tiene elementos 
estratégicos para darleotra cara 
a Valparaíso y al Barrio Puerto, 
con 22 proyectos de inversión 
priorizados, con diferentes go- 
bernanzas que nos permiten 
acelerar lainversión y, sobre to- 
do, pensaren la calidad de vida 
delosporteños y porteñas”. 

ASCENSORES 
Además del Plan deGestión, en 
lasesión del CMN se presentó el 
nuevo documento con criterios 

técnicos para la intervenciónen 
ascensores patrimoniales, ins- 
trumento que busca facilitar y 
agilizarlos procesos de autoriza- 
ción para su recuperación, sin 
perder de vista su valor patri- 
monial como sistema histórico 
detransporte. 

Encuanto ala necesidad de 
conservar el atributo de siste- 
mas detransportetradicionales 
delSitio, Macarena Carrozades- 
tacó que “conla aprobación de 
nuevos criterios de interven- 
ción, contamos con una forma 
distinta de abordar los proyec- 
tos para los ascensores: unaque 
reconocequeel valor de uso de- 
beprimar, porque además de 
suimportancia patrimonial, los 
ascensoresson medios de trans- 
porte cotidianos para porteñas 

MIGUEL CAMPOS. 

  

y porteños. Su valor radica pre- 
cisamente en ese vínculo vivo 
conlaciudad. Siese usosepier- 
de, tambiénseerosionasu valor 
patrimonial”. 

“Por eso celebro que haya- 
mos alcanzado un consenso 
que nos permite avanzar en su 
recuperación con una mirada 
integral, respetuosa y funcio- 
nal” subrayóCarroza. 

“ES MUY RELEVANTE” 

Entanto, la alcaldesa informó 
sobre esto en la sesión del Con- 
cejo de ayer, resaltando que “es 
otro punto que es muy relevan- 
te. Los ascensores son una pro- 
mesa hacia nuestra ciudad que 
seha demorado décadas, se ha 
demorado años y tenemos as- 
censores importantes parados. 
Y la preguntaes ¿porqué? Cuan- 
do uno busca las razones, hay 
varias razones, no essolamente 
una, pero símeatrevería a decir 
que hay una que es de mucho 
peso, yes queel Consejo de Mo- 
numentos Nacionales estaba or- 
denando recuperar el ascensor 
patrimonialmente en casitoda 
su plenitud, desde aquella parte 
dela máquina, desde esa pieza 
en particular, hasta cómo se re- 
cuperabaelcarro”. 

Frentea ello, resaltó quelo 
que se aprobó “es importante 

22 
iniciativas contempla 
el Plan de Gestión para el 
sitio Patrimonio Mundial 
que aprobó el CMN. 

porque permite más holgura pa- 
ralarestauración de losascenso- 
res. Losnuevoscriterios de inter- 

vención van a permitir que los 
procesos de licitación avancen 
másrápido y que recuperar as- 
úcensoressea más barato quelos 
$10.000 millones, 12.000 millo- 
nes de pesosque estánpidiendo 
las empresas para arreglar, por 
ejemplo, elascensor Artillería”. 

Entanto, lasubsecretariaP'é- 
rez manifestó que “estamos feli- 
cestambién porque aprobamos 
el cambio de criterios deinter- 
vención delosascensoresenVal- 
paraíso, ascensores que muchas 
veces,sabemos, estánendesuso, 
requieren de modernización. 
Hoydíahemos cambiadolos cri- 
terios para que el Ministerio de 
Obras Públicas puedatrabajar de 
maneraaceleradaen mejores as- 
censores para la comunidad, y 
además, el compromiso del Con- 
sejo de Monumentos Naciona- 
les, através desu Secretaría Téc- 
nica, de mantener una mesa de 
trabajo que permita que todos 
losproyectos de ascensores pue- 
danverseconmucharapidezen 
esteespacio colegiado”. 

VISITA ALA MONEDA 
Enlasesión del Concejo Munici- 
palde ayer, laalcaldesatambién 
informó sobre las reuniones 
quesostuvo en el Palacio de La 
Moneda para exigir acompaña- 
miento del Estado y mayoresre- 
cursos parala ciudad. 

“El resultado dela reunión 
quetuve conelministro del Inte- 
rior fueelcompromisodepoder 
dejar aunsolo interlocutor, auna 
subsecretaría quevaaestaracar- 
go de coordinar atodas las de- 
mássubsecretarías, porque las 
fuentes definanciamiento y los 
proyectos se mueven por distin- 
tos ministerios, y porcadauno+s 
un desafío muchas vecessacarlo 
deahíparallevarlo al otro. En- 
tonces se va agenerar una instan- 
ciadecoordinación y unespacio 
parair acelerando todas aquellas 
inversiones que son posibles de 
materializar de aquí al próximo. 
año”, indicó Nieto. as 
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